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理委员会成立三个月来的简要工作总结 为提高新社区精神文

明建设，加强对宿舍的安全、卫生管理，为居民营造文明舒

适的居住环境，我们遵照老龄委对老干部倡导的“自我教育

、自我管理”的要求精神和文化局“自力更生、开拓进娶勤

俭办事、造福于民”的有关指示并参照房产公司下发的“社

区管理宣传提纲”，在全院居民的迫切要求下，于今年9月召

开了全体居民大会，学习了有关文件后，以无记名投票的方

式选举了以武玉霖等十一名同志组成的居民民主管理委员会

。 管委会自成立以来在文化局的领导和房产公司的大力协助

下和广大居民的热情支持下，三个月来委员们本着大家的事

情大家办的原则，发扬无私奉献的精神，为居民义务服务的

热情高涨，在卫生、安全、和制度管理三个方面初步开展了

一些工作并取得了明显的成效，受到广大居民的好评，现将

简要情况汇报如下： 一、宿舍院的基本情况及存在的问题 玉

函路宿舍院始建于一九七八年，共分南北两座（五层）宿舍

楼、35户、100余人。是文化局筹建较早的以离退休干部为主

，局机关与系统干部职工共住的综合宿舍楼。十七年来由于

局领导班子的多次变更和住户的搬出迁入加之房改后的政策

的变化：从未进行过统一的全面维修，至使房顶漏雨、门窗

、上下水管、下水管道堵塞老化、电闸失灵、电线开裂漏电

、大树枯倒、私搭乱建、危险隐患随处可见，特别是自房改

后，住房的自由买卖，出租，使住房人员复杂化，大小便随



处乱到，特别是门前的经营业户其经营项目多为污染环境的

烧烤，白天烟雾熏天，夜间又吵又闹，不仅不听劝阻，轻则

出口伤人重则举手打人，使广大住户身体健康受到伤害，休

息也备受干扰，脏、乱、差现象日渐突出，无不怨声载道，

在本院住户中多为七十岁上下的老人且身体所患多种疾病，

虽多次上书反映，迟迟未得解决，在水电使用方面：商业和

居民不分，线路乱接乱扯，是电压不稳电器损坏，事故频发

，用电和付费矛盾日益突出，使住户们心烦意乱，缺乏生存

和居住的安全感。在整条玉函路机关宿舍中被社区办事处称

之为“文化宿舍不文明，脏乱无序最典型”。 出现上述情况

主要是缺乏有序的管理，从而建立民选的居民委员会已势在

必行。 二、居委会的产生和三个月的主要工作 委员会是维护

全院住户合法权益的代表性群众组织，应是居民的主心骨和

代言人，是众望所归。因此，在选举前经过群众充分讨论，

推选出了既有较高权威又要有健康的身体和热心为居民服务

的无私奉献精神的候选人，使选举大会严肃认真，气氛热烈

，百分之九十以上的住户与会参加无记名投票，票面书印，

内容齐全，在首先学习有关文件后按照程序正规进行选举，

结果11名同志均在百分之九十八以上全票当眩代表表态不负

众望，群众代表寄予厚望房产公司特约代表李允华同志表示

祝贺，热情支持，积极配合，管委会建立后即派代表分别向

文化局及房产公司作书面报告，在领导支持和群众信任的基

础上于九月正式开始工作并着力抓了一下几点： 1、在确立

“坚持原则、注意方法、先易后难、进步完善”的原则指导

下首先召开离退休干部代表和部分居民座谈会听取意见和要

求，确定首先从大局环境卫生改变脏乱局面入手，发动全院



居民以三天时间突击清扫院落、楼道，清除卫生死角，清除

散处垃圾和楼边杂物，保证院洁道通，当通知贴出后，出现

了以老干部带头，男女老幼齐动手、门前屋后齐清理的极高

热情，使全院卫生面貌一新，并可经常保持下去。 2、建章

立制规范管理。首先在居委会成员中制定了以撇小家，顾大

家、全心全意为居民服务为主要内容的“管委会工作守则”

，在全院内订立了以增强邻里团结，加强精神文明建设为内

容的“居民公约”，进而制定和规范了“传达室工作守则”

，明确以防火防盗为主要内容的职责范围，以便取得管委会

有效管理和广大居民的监督，对出入人员，物资和车辆的停

放均采取必要的管理措施，协同社区清洁队妥善解决了垃圾

清运的问题。 3、登记摸清新进和流动住户的情况，是指遵

规守法和睦相处并对租房经商业户逐门走访，了解合同时间

、内容及经营项目，支持他们的合理要求，对不文明行为应

当打击批评，使之共同维护宿舍的卫生与安全。在相互沟通

的基础上，初步整改了不合理的用电和安全隐患，保证了电

压的稳定，减少了居民的担心。 4、建立以宣传精神文明建

设、健康常识、好人好事，国内外大事为内容的经常性不定

期黑板报和通告栏。我们已在国庆节、老人节、 元旦前分别

刊登三期，老干部们均踊跃投稿，认真书写，版面丰富，书

画并用，使自我教育宣传的好形式，得到居民的好评。 5、

争取多方配合，为民排忧解难，本宿舍冬季取暖是文化系统

唯一由锅炉改为集中供热的单位，自更换管道以来故障年年

出现，甚至有的暖气片从来不热，今年入冬供暖又出现故障

，管委会刑鸣同志为居民办事心切，焦急如焚，通过日访夜

查，又请供热单位、房管及原管道施工人员三方参加的故障



会，初步找到了故障症结，并采取了应急补救措施，保证了

今冬居民的取暖，受到住户的广泛赞誉。 6、文化局及房产

公司经过实地调查在经费紧张的情况下应管委会要求对两楼

道破损的玻璃和楼外老化的电线进行了维修更换。 以上几项

工作的成绩离不开领导的支持、群众的协助，以记在了广大

居民的心中，为民办点实事也是居委会的心愿，每办成一件

事都是管委会成员心中感到无比的欣慰，更加增强了做好服

务工作的决心。 三、明年的工作设想和建议 1、在依法明确

大院出租商业用房的产权和租赁权的前提下在经营项目上必

须以确保环境卫生为重点，在与业户续订和签订合同时必须

有管委会、房产公司、业主三家共同商定后、方可签约，凡

有严重违约的管委会有权制止并解除合同。以保证宿舍的卫

生安全。 2、继续整理院落，规整线路，除掉枯病影响楼房

安全的树木，规划栽种部分观赏性树苗。 3、建议和争取房

产公司对宿舍多年来已破损的下水道水泥井盖统一更换，补

换楼道内的失灵电闸刀和破损电线并对住户内原已裂开的上

下水管统一更换。虽然多年来进行过小修小补，仍因大面积

主体锈蚀而难以维计。 4、在房产公司的服务工作中，请将

代收和自收的水电、维修等项目的资金收支和使用情况定期

向住户公布，以加强财务的透明度，自觉接受用户监督，尊

重用户的知情权和建议权，可消除不必要的因不了解情况而

产生的误解。 5、对今冬三方调整会对找出的取暖故障在明

年入冬前必须提前进行按计划维修施工，以彻底排除故障，

保证来年供暖，解除居民的后顾之忧。 6、请文化局和房产

公司加强领导和指导，将所属宿舍的安全管理和精神文明建

设列入议事日程和工作日程，经常深入群众，听取意见和建



议，及时对我们的工作给予检查和指导，力争在经费紧张的

情况下，在宿舍的绿化、维修等基本设施的经费给予力所能

及的补助和投入，在政策上给予支持，不断增强宿舍建设的

活力，把文化系统宿舍这块广大干部职工聚居的阵地建设成

为精神文明的乐园。 玉函路居民民主管理委员会 2004年12

月12日 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细

请访问 www.100test.com 


